

Precios de suscripción
MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALS 9,00 pta. trimestres

PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

MADRID.—Año XV.—Núm. 4.866 Miércoles 18 de febrero de 1925 CINCO EDICIONES DIARIAS Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7. Tels. 365 M. y 398 M

LA CARESTÍA

Hortalizas y frutas

El observador que reflexione un poco acerca del precio que al por menor alcanzan en Madrid las hortalizas y frutas no podrá menos de deducir que los cultivadores de las primeras y de los árboles frutales se hallarán nadando en la abundancia, aun teniendo en cuenta el aumento de coste de su producción desde que en 1914 se inició la guerra mundial.

En vivo contraste con esa deducción lógica aparecen las quejas generales de los horticultores, y más especialmente las noticias que se reciben del centro hortícola más próximo a Madrid, mercado natural de ese centro: nos referimos a las importantes huertas de Aranjuez.

En este año agrícola—nos informa persona imparcial—habrá numerosos casos de desahucio de fincas rústicas por falta de pago del precio de arrendamiento de gran número de huertas de Aranjuez y embargos de carros y caballerías de labor. Los precios que obtienen los hortelanos—añade—no son remuneradores, representando un tercio o un cuarto de los usuales en Madrid al por menor. En cuanto a la elevación de los últimos bastará para convencerse de ella preguntar acerca de la misma a cualquiera de las señoras a cuyo cargo corre el difícil papel de ministro de la hacienda familiar.

Respecto de estos artículos de consumo existe un desvío injustificado. Corrobora este último la falta de toda referencia sobre ellos en general de las estadísticas oficiales de precios, encaminadas a determinar el grado de la carestía de la vida en los años siguientes a 1914.

Así, mientras en el Boletín de estadística publicado por el ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, al indicar el coste de la vida del obrero en Madrid y Barcelona, se enumeran como partidas: el pan de trigo, las carnes, el bacalao, las patatas, los garbanzos, el arroz, el vino, la leche, los huevos, el azúcar y el aceite, y al mencionar los precios y números índices de las materias de mayor consumo en España, entre los alimentos de origen vegetal, además de los antes expresados, se indican todos los cereales, las lentejas, las habas y las judías, se prescinde de las verduras y frutas, estimadas indebidamente o como alimento de lujo o de escaso consumo.

No hemos de escribir ahora el elogio del régimen vegetariano, ni recordar las enfermedades que la ausencia de verduras y frutas frescas en un plan alimenticio produce en el organismo humano, como se ha comprobado experimentalmente en las grandes movilizaciones efectuadas con motivo de la gran guerra. No ya en casos excepcionales, aunque frecuentísimos, como en los artísticos, sino aun en estado de perfecta salud, para mantenerla precisamente se requiere el uso de esos alimentos de origen vegetal, hoy proscritos sin ninguna razón. A pesar de esto, mientras la elevación de precio del pan o de la carne preocupa a las autoridades, y aun se extiende el carácter de alimento primordial a las patatas o al bacalao, las frutas y las verduras, pese a todas las advertencias de los modernos higienistas, no interesan a los encargados de moderar las injustificadas alzas de precios.

Aunque nada más fuese que a título de alimentos complementarios, aparte del de sustitutivos de otros, hoy considerados como primordiales, deberían reclamar mayor atención.

Ahora bien; entre el precio al por mayor y al por menor hay una diferencia enorme: la de 300 a 400 por 100, que no justifica ni la ganancia justa de los intermediarios ni los gastos generales de éstos.

Se dice, sin que nosotros lo hayamos comprobado personalmente, que los asistentas absorben la mayor parte de esa diferencia, y que son necesarios por las diversas funciones que desempeñan cerca de los productores. Cuando un hortelano necesita dinero para los gastos de su producción, su banco de crédito agrícola no es otro que el asistente o asistentas, quien hace anticipos a cuenta de la futura cosecha, cuya venta se compromete algunos meses antes de su recolección. Así ocurre, por ejemplo, con la famosa fresa de Aranjuez, vendida muchos meses antes de comenzar la campaña.

Aislado el agricultor, nada puede contra la organización tradicional de la venta de sus verduras y frutas. La excelente labor de la sindicación católico-agraria no ha llegado a pueblo tan próximo a la Corte como Aranjuez, y, por tanto, no hay emancipación posible. Aislados los productores, carecen de crédito, salvo ese rudimentario que hoy se practica, y no pueden tampoco pensar en organizar cooperativas de venta, que suprimen los intermediarios.

Próximo el funcionamiento del nuevo Banco de Crédito Agrícola, exige para su organización y funcionamiento la sindicación previa de los agricultores, puesto que es regla general que no prestará a éstos individualmente, sino en cuanto se asocian. Si los esfuerzos del Estado no han de ser inútiles, es preciso fomentar esa asociación.

Por otra parte, si siempre es conveniente que, como tardó el Gobierno conservador inglés, mediante serias informaciones, se averigüe el excesivo endeudamiento de los agricultores, (Continúa al final de la 2.ª columna)

La primera visita jubilar del Papa

El domingo estuvo Su Santidad orando en la Puerta Santa del Vaticano

Aumenta considerablemente el número de peregrinos que llegan a Roma

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

ROMA, 16.—Ayer domingo realizó el Papa su primera visita jubilar y la adoración eucarística en la Basílica Vaticana, que fué cerrada al público, asistiendo solamente los invitados al acto.

El Pontífice bajó de la sala de los Paramentos por la escala regia hasta el pórtico de Constantino, donde le esperaba el Cabildo de la Basílica. Desde allí, a pie, vestido con manto, estola y capa roja y seguido de los Cardenales, con manta morada, llegó hasta el umbral de la Puerta Santa, donde se arrodilló, teniendo en la mano izquierda un cirio encendido, mientras recitaba la antífona; después el prefecto de ceremonias, monseñor Sesqui, entonó el Miserere. Terminado el sermón, el cortejo se dirigió al altar del Sacramento, donde el Pontífice, arrodillado en el faldistorio, recitó la oración de rito.

A la visita jubilar siguió la adoración eucarística en el altar papal. Aunque estaban prohibidos los aplausos, a duras penas pudieron ser contenidos cuando apareció el Pontífice en la silla gestatoria.

Llegado al altar, Su Santidad se arrodilló en el faldistorio, mientras los Cardenales, Obispos y el Cabildo ocupaban los bancos preparados a este propósito. El Papa incensó el Santísimo, asistido por el Cardenal Merry del Val, empezando en seguida la hora de la adoración. Los cantores de los Seminarios romanos cantaron las invocaciones, y después el padre Di Lorenzo, del Santísimo Sacramento, predicó cuatro fervorinos, invitando a rogar por la paz de los pueblos, el retorno de los no católicos al seno de la Iglesia y la solución del problema de Tierra Santa. Terminada la adoración se leyó la oración «Pro Pace», y el Pontífice entonó el «Oremus pro pace».

Después de la bendición se formó de nuevo el cortejo, retirándose el Pontífice en medio de grandes aclamaciones al Papa, a la Escaristería y a la paz cristiana.

Asistieron a la ceremonia el príncipe Jorge de Sajonia con su esposa, el archiduque Godofredo de Austria, las princesas Josefina de Bélgica y Matilde de Sajonia y la duquesa de Vendôme. El príncipe Jorge de Baviera estaba entre los protonotarios apostólicos.—Dafina.

AUMENTAN LAS PEREGRINACIONES

ROMA, 16.—Hoy han llegado las peregrinaciones de Pinerolo, Ivrea y Aosta. Aumenta de día en día el número de peregrinaciones, a pesar de la campaña sorda que contra el Año Santo realiza la masonería, utilizando toda clase de medios.

La organización de todos los servicios del Año Santo es perfecta, no habiendo deficiencias ni en los alojamientos ni en los servicios de transportes. En todo reina el mayor orden, y las visitas a las Basílicas se hacen con toda libertad y sin que nadie tenga para las manifestaciones religiosas otra cosa que admiración y respeto.—Dafina.

LA EXPOSICIÓN DE ORNAMENTOS

ROMA, 16.—A las dos de la tarde el Papa visitó en la sala Matilde la Exposición de ornamentos sagrados que regala a los misioneros la Asociación del Nombre Católico, asistiendo la fundadora de la obra, miss Mary Gockel; otros representantes de la dirección y el superior de los Salvadoreños.

Su Santidad, hablando en inglés, felicitó a los organizadores, exponiendo su vivísima complacencia por la labor realizada.—Dafina.

LOS PEREGRINOS DE CREMONA

ROMA, 16.—En la sala del Consistorio el Papa ha celebrado la misa ante los peregrinos de Cremona dirigidos por el Obispo de la diócesis, monseñor Caziani.

Después les dirigió la palabra, invitándoles a aprovechar el Año Santo para la purificación de sus almas, en esta Roma que es para todos los cristianos la casa materna. Agradeció también a la Exposición misionera, invitando a los peregrinos a contribuir a la obra de los Miseros.—Dafina.

UNA RECEPCIÓN EN VARSOVIA

VARSOVIA, 17.—Con motivo del tercer aniversario de la elevación a la dignidad papal de Pío XI, antiguo Nuncio Apostólico en Varsovia, se ha celebrado en el Ayuntamiento de esta capital una sesión solemne, a la que han asistido el presidente de la república, el ministro de Negocios Extranjeros, Skrzynski; los altos dignatarios de la Iglesia y los representantes del Cuerpo diplomático extranjero.

LA GRIPE EN LONDRES

Hay 30 diputados enfermos

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 16.—Una gran epidemia de gripe está haciendo estragos en Londres. Está enfermo el Rey, varios miembros de la Corte y nada menos que 30 diputados. También ha caído víctima de la epidemia buena parte del personal de los hospitales.

El parte facultativo de hoy dice que el rey Jorge padece una bronquitis, ocasionada por un ataque de gripe; a pesar de haber pasado mala noche, el estado del enfermo es satisfactorio.—S. B. H.

MUSSOLINI MEJORA

ROMA, 27.—El parte facultativo, firmado esta mañana por dos eminencias, declara que a indisposición de Mussolini sigue su curso normal. No se teme ninguna complicación. Por ello no se publicarán más partes facultativas.

exageradas de los intermediarios, en el caso examinado es incomprensible que no se hayan hecho ya las averiguaciones necesarias. La intervención de la mujer en la administración municipal debería auxiliar y procurar tales averiguaciones; seguramente sería motivo de aplauso de la opinión pública en general que esa intervención se tradujese en abaratamientos que facilitasen la impropia tarea impuesta a las mujeres españolas de nuestros tiempos: hacer que el sueldo del marido sea suficiente para atender a las necesidades del hogar.

Emilio MIRANA

Nota del Directorio sobre la situación del Clero

El Presidente conoce el problema por habérselo expuesto repetidas veces el Priado y los Primados

Promete estudiar la petición de mejoras

En la Presidencia han facilitado la siguiente nota:

«En evitación de erróneas interpretaciones, el presidente del Directorio cree conveniente dejar aclarado lo sucedido en su conferencia con la representación del Clero rural que le visitó en el ministerio de la Guerra el sábado último.

Un buen número de sacerdotes, con palabras sinceras y con el mayor respeto, le expusieron la triste situación económica por que el Clero rural pasa, encomendando a la acción del Gobierno la mejora que fuera posible y compatible con otras atenciones nacionales.

El presidente del Directorio les manifestó que de tales aspiraciones se había hecho eco, en distintas ocasiones, el señor Cardenal Primado, y aun todos los Prelados que con frecuencia le han honrado con su visita, así como ya, por consiguiente, enterado de ellas, en vista de la necesidad y justicia de su satisfacción, conociendo la labor de moralidad y cultura que los está encomendada y que realizan; que el Directorio as, examinando, y que estaba seguro de que si no podía éste ponerle total remedio, las atendería en la medida de lo posible.

Ya el año pasado, al tratar de la confección del presupuesto, se examinó esta necesidad y se indicó al señor Cardenal Primado la conveniencia de estudiarla con relación al presupuesto total del Clero, ya que para todas las funciones del Estado se viene teniendo en cuenta, al tratar de mejorar su condición, el que los gastos de conjunto no aumenten. También hizo indicación el presidente a la Comisión que recibió de que sus intereses y aspiraciones debían ser confiados a sus Prelados, que serían los primeros y más vehementes defensores de ellos cerca del Poder público, manteniendo así el debido enlace con éste por conducto jerárquico, que es el principio que el Directorio, por su carácter y convicciones, sostiene en todos los órdenes sociales.»

Un cable gigantesco angloyanqui

Podrá cursar 60 millones de palabras al año

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 17.—El presidente de la Western Union Telegraph Company ha anunciado en Nueva York que para el año 1926 se habrá tendido entre Inglaterra y Norteamérica un cable gigantesco que podrá transmitir 60 millones de palabras al año.

El coste del trabajo ascenderá a cinco millones de dólares.—T. O.

LO DEL DIA

Lo que debe evitarse

El hecho es: La superiora de un convento de monjas dedicadas a la enseñanza se presenta en la Comisaría a denunciar que tres niñas de las que asisten al colegio han desaparecido de él. Algunas alumnas afirman que sus compañeras han ido al cinematógrafo. La alarma dura poco, porque, al fin, se sabe que las desaparecidas se fueron con sus familias. Todo se redujo a «nada entre dos platos».

La noticia en un periódico de la mañana; tres títulos a dos columnas en primera página, ocupando la cabeza más sitio que la información; una alusión molesta e irrespetuosa para las monjas que regentan el colegio y, tras de eso, la ineludible conclusión de que el suceso carece en absoluto de importancia.

Inexcusables consideraciones: es imposible que no exista una segunda intención reprochable en dar a una insignificante noticia las apariencias de un capítulo de crónica escandalosa. Esa segunda intención se halla por completo fuera de los deberes periodísticos, y por entero dentro de una extensión zona delictiva que abarca desde la insidia sinuosa a la franca calumnia.

Si el valor moral es el mismo dentro de toda la zona, falta, en cambio, el texto legal que permita deducir en cada caso la responsabilidad correspondiente. El hecho concreto que sirve de base a este comentario sería en otros países, y lo es en justicia, motivo para reclamar indemnización civil. Aquí si alguna vez se ha podido llegar a reclamarla y hacerla efectiva, en casos de grave difamación, ha sido tras penoso y larguísimo trámite. El periódico a que hacemos referencia es buen testigo de ello.

En vista de esta carta blanca periodística para herir, difamar o perjudicar, preguntamos de nuevo si no es necesario de todo punto el estatuto de Prensa. Hay que regular la libertad del periodista, haciéndola tanto más respetable por más digna, cuanto ahora es más despreciada por emplearse en bajos menesteres.

Y mientras llega la hora de evitar de modo definitivo esas amenazas insidiosas, a base de no respetar lo digno de respeto, deseáramos que se hallase manera de guardar la honra y el crédito de personas, familias o instituciones de continuo e injustificables ataques de algunos periódicos.

Democracia municipal

No es de cierto diario madrileño una nueva definición de concejo abiertos que sería inútil buscar en cuantos libros antiguos y modernos se han ocupado del asunto.

Habíamos creído hasta ahora que el «concejo abierto» era una institución de alto abolengo histórico, perpetuada hasta nuestros días como una supervivencia autonómica y espontánea, al margen del uniformismo centralista del siglo XIX, y según la cual, son concejales todos los vecinos de un pueblo, sin necesidad de representantes ni mandatarios.

Imaginábamos que «concejo abierto» era la forma de organización municipal que precedía la sección segunda, capítulo segundo, título cuarto, libro primero del decreto-ley de 8 de marzo de 1924, para los pueblos menores de 1.000 habitantes.

El artículo en cuestión nos dice, sin embargo, del error. Según el doctor colega existe «concejo abierto» en cuanto un ciudadano, al amparo del derecho de queja en

Tirantez de relaciones entre Alemania y Rumania

Se teme una ruptura diplomática

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 17.—Aumenta la tirantez de relaciones entre Alemania y Rumania, a causa de la divergencia surgida acerca del canje de los marcos alemanes emitidos en Rumania durante la ocupación militar.

Los despachos de Bucarest dicen que el Gobierno está expulsando numerosos súbditos alemanes, y amenaza con romper las relaciones diplomáticas y secuestrar todas las propiedades alemanas en su territorio. Como represalias de estas medidas, la Bolsa de Berlín se ha negado hoy a cotizar los valores rumanos.—T. O.

La dictadura en Persia

El Shah ha dado plenos poderes al primer ministro

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 17.—El Shah de Persia ha concedido poderes dictatoriales a su primer ministro, según dice el correspondiente del «Daily Telegraph».

Un despacho de París cuenta que el Soberano se ha negado a abdicar, como se le exigió su ministro de la Guerra. Al recibir el telegrama solicitando la abdicación, el Shah consultó a determinados elementos de París y Londres, que le aconsejaron la negativa. Terminada la consulta, salió para Niza, donde piensa pasar las fiestas del Carnaval.—T. O.

Un cable gigantesco angloyanqui

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 17.—El presidente de la Western Union Telegraph Company ha anunciado en Nueva York que para el año 1926 se habrá tendido entre Inglaterra y Norteamérica un cable gigantesco que podrá transmitir 60 millones de palabras al año.

El coste del trabajo ascenderá a cinco millones de dólares.—T. O.

Carta de los Cardenales franceses a Herriot

«Un nuevo atentado contra la paz religiosa de Francia»

«Para suprimir la Embajada en la Santa Sede no había ninguna razón»

PARIS, 17.—Los Cardenales franceses acaban de dirigir al presidente del Consejo una carta, en la cual protestan contra el proyecto de supresión de la Embajada en el Vaticano.

«La supresión de una Embajada—dice la carta—es cosa muy grave; para ello existen reglas entre Gobiernos y Cancillerías, que ni unos ni otros dejan de observar escrupulosamente. Por qué Francia ha de ser la primera en violarlas?»

Recordando el debate de la Cámara sobre la cuestión, la carta dice que no se ha esgrimido argumento alguno serio para justificar la supresión de la Embajada en la Santa Sede, y que, a riesgo de ofender a los católicos, el presidente no ha temido invocar causas erróneas.

Continúan los Cardenales diciendo: «A esta protesta, tan vez como la verdad, hemos querido añadir la nuestra, en nuestro nombre personal y en nombre de todos los católicos de Francia.

Ninguna animosidad interviene en este acto. Nos lamentamos especialmente de ver al Gobierno y a la mayoría de la Cámara olvidar el respeto debido a la Santa Sede, y de comprobar que la paz religiosa, tan necesaria al país, ha sufrido un nuevo atentado.»

Los Cardenales terminan expresando su esperanza de que el Senado, poniendo los intereses de Francia por encima de la política de partido, rechazará el proyecto.

Viaje en primera a Londres y 1.500 pesetas

Van a ser testigos de una causa

PALMA DE MALLORCA, 16.—Han llegado de Londres seis detectives ingleses que vienen a practicar investigaciones y pesquisas sobre la estancia en el pueblo de Deva, de cierta persona encartada en un asunto judicial que actualmente se sustancia ante los tribunales británicos.

Para deponer como testigos en la vista de la causa, han marchado a Londres seis vecinos del pueblo. Hacen el viaje en inmejorables condiciones; con pasaportes de primera clase, estancia pagada y 1.500 pesetas de gratificación.

Kellog sale para Washington

El Senado aprueba su nombramiento para secretario de Estado

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 17.—El Senado yanqui ha aprobado el nombramiento de Kellogg, embajador en Londres, para secretario de Estado, en sustitución de Hughes, que deja el cargo el día 4 de marzo.

Kellogg ha salido hoy de Londres para Nueva York en el «Berengaria», con objeto de estar en Washington antes del día 4.—T. O.

Tratado de arbitraje entre Suiza y Bélgica

BERNA, 17.—Los Gobiernos de Suiza y Bélgica han firmado un pacto de amistad, con arreglo a cuyos términos toda diferencia que surja entre los dos países será sometida a la decisión de una Comisión arbitral.

El 8 de marzo, fiesta de los Concejos

El aniversario del estatuto municipal

CADIZ, 17.—En la próxima sesión del Ayuntamiento presentará una proposición el concejal, señor Sánchez González, para que se pida al Gobierno que el día 8 de marzo, aniversario de la promulgación del estatuto municipal, se declare Fiesta de los Concejos, celebrándose actos de confraternidad municipal en toda España.

También propondrá la adhesión de este Ayuntamiento a la propuesta formulada por el de Huelva para que se tribute un homenaje al señor Calvo Sotelo.

INDICE - RESUMEN

La actuación de la nobleza valenciana, por el marqués de Lozoya	Pág. 3
Los trogloditas de hoy, por «Curi Vargues»	Pág. 3
La conquista del Sahara, por J. Arrarás	Pág. 3
La dama de honor (folletín), por Henry Bieler	Pág. 3
Cotizaciones de Bolsas	Pág. 4
Deportes	Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El Abate Farías»	Pág. 5
Noticias	Pág. 5

EXTRANJERO

franceses a Herriot.—El Papa ha hecho el domingo su primera visita jubilar.—Se dice que Callaux será el sucesor de Herriot.—Gran epidemia de gripe en Londres.—Rumania amenaza romper sus relaciones diplomáticas con Alemania (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO

(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 7,9 grados; y mínima, 0,8. En provincias la máxima fué de 16 grados en Murcia y Algeiras, y la mínima, 4 bajo cero en Burgos.

Parlamentarismo y Monarquía

La Administración, el Gobierno y el principio electivo

Por Antonio GOICOECHEA

A modo de preámbulo

He dejado en los anteriores artículos ampliamente razonadas las afirmaciones capitales de doctrina y de hecho que habían de servir de base a la reforma propuesta: a saber: que el ansia natural de los pueblos tiende a la constitución de Gobiernos fuertes y estables; que esa necesidad no puede verse satisfecha si se mantiene la responsabilidad política de los Gobiernos, es decir, el tenor diario y constante de su revocación inmotivada por el Parlamento; que la supresión de tal amovilidad ministerial exige, como compensación natural, la introducción en el sistema de designación de los Gobiernos de un principio electivo; en fin, que la introducción de ese principio electivo en nada disminuye ni altera las esenciales prerrogativas del Poder moderador dentro de un régimen monárquico.

Penetro ahora en la parte más áspera y difícil del camino emprendido: en el examen del punto relativo a las adaptaciones a la realidad y a las soluciones prácticas. Un Góber de probidad me fuerza, a pesar de su indudable dificultad, a no omitirla; me parece elemental la obligación de predicar con el ejemplo y de no dejar que las interrogaciones ansiosas de la curiosidad queden contestadas con unos enigmáticos puntos suspensivos.

El señor Cambó, después de llegar en su interesante libro *En torno del fascismo italiano* a conclusiones análogas a las aquí expuestas, acaba por aseverar que en tal materia «no se puede resolver por principios absolutos», y que «en cada país el problema y la solución que le corresponde se presentan a su manera». Así es, en efecto; pero, ¿qué inconveniente puede haber en que, colocados frente a la realidad española de hoy, se examinen cuáles serían, dada la «enfermedad, los remedios aplicables?»

Gobierno y administración

Me repugna a devolver íntegra a los Monarcas la facultad de designación y separación de los ministros no se haga en la creencia de que harían de ella, entregados a sí mismos, peor uso que hasta ahora. Estimo sí, como un grave mal, que las responsabilidades de la política diaria se concentren en la altura; nada ganan con ello el prestigio de la institución ni el interés público; otros y más altos son los cuidados y los deberes del Monarca. Sustraer a los Gobiernos a la fiscalización y vigilancia de los ciudadanos, adolecería siempre del defecto imputado desde Sila a acá a todas las dictaduras: matar, en vez de estimularlo y de adiestrarlo con un diario aprendizaje, el espíritu ciudadano. Si ese espíritu existe, el ejercicio será el medio único de mantenerlo; si no existe o está adormecido, el procedimiento único también para despertarlo.

Otra razón hay, a mi juicio, que es decisiva en la materia. La característica fundamental del régimen constitucional es, en mi humilde entender, no la aparente y ostentosa de generalizar la incompetente dominación de estas o aquellas muchedumbres, sino la modesta y callada, pero cien veces más práctica y eficaz, de someter el Estado todo, hasta en sus más ignorados rincones, a un régimen de derecho. Siempre que contra una arbitrariedad haya en las leyes un remedio que el ciudadano pueda utilizar, hay práctica y efectivamente régimen constitucional, aunque no haya sufragio universal, ni derechos individuales ni libertades absolutas. Ahora bien, en lo que vulgarmente suele denominarse Gobierno, van mezclados dos conceptos, dos instituciones y dos modos de acción completamente diversos: el Gobierno propiamente dicho, de un lado; la Administración, del otro.

El Derecho Administrativo francés, maestro del español, ha establecido en una sabia y larga jurisprudencia esa distinción como inconcusa. No es el mismo el modo de obrar del Estado cuando concierne un tratado internacional o moviliza un Cuerpo de ejército, que cuando adjudica una concesión minera o resuelve un expediente de aprovechamiento de aguas. Predomina en el uno el aspecto político; resplandecen en el otro lo técnico y lo jurídico. Necesita lo primero libertad y desembarazo en la acción, y suelo moverse en el campo de lo discrecional; requiere lo segundo observancia escrupulosa de normas preexistentes y constituye materia estatuida y reglada.

Comprender sin distinguirlas ambas complejas y delicadas materias en la vasta denominación del Poder ejecutivo, y enterrarlas, so pretexto de la responsabilidad política, a la voracidad incompetente y a menudo indiscreta de los Parlamentos, es uno de los grandes, de los irremediables vicios del actual sistema. Pero incurriéramos en defecto, no menos oneroso, si ambos aspectos del vivir los abandonásemos sin garantía alguna al irresponsable arbitrio ministerial. La lógica obliga a rechazar de modo igual que la omnipotencia parlamentaria, la omnipotencia gubernativa, aun estando hoy ambas mezcladas de tal modo entre sí, que no se sabe a estas alturas con seguridad cuál es causa y cuál efecto de la otra. El principio electivo no es necesario que alcance, y hasta sería dañoso que alcanzase, a la Administración. Ésta, en su carácter de

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS Radiotelefonía

Reorganización del Tercio de Extranjeros

San Félix

El 21 celebrará sus días la marquesa del Albacín. Les deseamos felicidades.

Santa Margarita y Santa Marta

El 23 celebrarán sus días la duquesa viuda de Almodovar del Río, las marquesas de Ciaramonte, Cortina, San Adrián y viuda de Turia, las señoras de Avilés, Gamero Civil, viuda de García Vélaz, Llamas de Chiaro, viuda de Jiménez Blanco, Martín Montalvo, Montesinos, Narváez, y Ulloa (don Luis), Pérez Valdés, San Gil y viuda de Soriano, y las señoritas de Aguilar, Alonso y Alonso, Bartrán de Lis, Crespi de Vallada y Caro, Figueroa y O'Neill, Flores Valdés, Insua y Hérriz Curbelo.

Demostaciones de sentimiento

Las marquesas viuda de Martorell y de Miraflores recibieron ayer muchas demostraciones de sentimiento con motivo de cumplirse el primer mes de la muerte de su marido e hijo primogénito, respectivamente.

Los tres agraciados cuentan en la sociedad aristocrática con justas simpatías.

Unan nuestro cordial parabién a los muchos recibidos.

Funeria

Mañana jueves 19, a las once, se celebrarán sollemnes exequias en la parroquia de Nuestra Señora de los Angeles por el alma de la señora doña Elyvia A. Buylia, viuda de Grandá, cuyos hijos, don Félix, presbitero, y notable artista; don Celso, don Julio, doña Rosa, doña María y doña Cándida; hija política, doña María González, y demás distinguida familia continúan recibiendo muchos pesames.

La marquesa de Tarazona

La nueva poseedora de este título es la señorita doña Isabel de Queralt y López Nieulant, joven que por su belleza y agradable trato es apreciada en los salones aristocráticos.

El 19 se cumplirá el décimo sexto del fallecimiento del conde de Gavía, y el 21 el sexto de la muerte de la señora doña María de la Concepción Crespo Fernández de Zedea y Rea, ambos de grata memoria.

Por el alma del conde de Gavía se aplicarán todos los misas del 19 en Madrid en los templos de Jesús Nazareno, San José, Cristo de la Salud, Corpus Christi y San Fermín, Santa Iglesia Catedral de Córdoba y parroquias del Viso del Marqués y Santa Cruz de Mudela (Ciudad Real).

Y por la señora de Real todas las que se digan mañana en el templo de San Ginés y el 21 en la capilla de Santísimo Cristo de la misma parroquia.

Renovamos la expresión de nuestro sentimiento a las ilustres familias de los finados.

Alumbramientos

La joven consorte de don José Senante (nacida María Ceollo y Melgarejo) ha dado a luz con felicidad una niña.

—La bella consorte de don Antonio Comán y Allendesalazar (nacida Ana María Avial y Lloréns) ha dado a luz con felicidad a una niña.

Entierro

Se ha verificado el sepelio de la señorita doña Vicenta de la Rúa y Somoza. El duelo fué presidido por el director espiritual de la difunta, el conde de la Torre de Celsa y el marqués de Cavalerant. Asistió una distinguida concurrencia.

El Abate PARRA.

Recepción suspendida

La fiesta que iba a tener lugar mañana en casa del marqués de Vinent en honor de sus primos, los marqueses de Villalbar y de Guimarey, ha sido aplazada a causa de la dolencia que sufre el embajador de España en Bélgica.

Fallecimiento

La señora doña Virtudes López y Pérez, viuda de Torres, falleció ayer en su casa de la calle de Argensola, número 24. Contaba setenta y nueve años de edad. Fué muy justamente estimada. Enviamos nuestro sentido pésame a la hermana, doña Narcisca, y demás distinguida familia.

Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por la difunta.

Recepción suspendida

La fiesta que iba a tener lugar mañana en casa del marqués de Vinent en honor de sus primos, los marqueses de Villalbar y de Guimarey, ha sido aplazada a causa de la dolencia que sufre el embajador de España en Bélgica.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 17

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.

Sobre la mitad septentrional de España, llovió durante las últimas veinticuatro horas.

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.

Barómetro, 76,3; humedad, 52; velocidad del viento en kilómetros por hora, 10; recordó total en las veinticuatro horas, 14; temperatura; máxima, 15,6; mínima, 1,4; media, 8,7; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primer de año, menos, 14,4; precipitación, 0,0.

EL CANAL DE PANAMA.

Durante el año último han atravesado el canal de Panamá 4.983 buques de comercio, contra 5.037 en 1925 y 2.997 en 1922. Si bien en relación con el año anterior se registra una disminución en el número de buques y en el tonelaje bruto (24.111.769 toneladas, contra 24.737.437), en cambio el tonelaje de las mercancías no ha dejado de aumentar (13.710.556 toneladas en 1925, 25.160.545 en 1923 y 25.892.134 en 1924).

LA MORTALIDAD EN MADRID.

Durante el mes de enero último se registraron en Madrid 1.676 defunciones, 217 menos que en igual mes del año anterior. La mortalidad de enero, siempre alta, ha sido este año más baja que el promedio de los cinco anteriores.

Correspondió el mayor número de defunciones al distrito del Hospital, con 225, y el menor al del Centro, que tuvo 101. En cuanto a la edad, el contingente mayor la dieron los veinteaños en adelante, con 630, y el menor, de los cinco a los diez y nueve, con 84. El término medio diario fué de 54,12.

De las enfermedades, causaron el mayor número de fallecimientos las del aparato respiratorio, que se elevaron a 495. La gripe determinó 32 defunciones. Muertes violentas se registraron 32.

HALLAZGO.

En la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Inclusa, Juanolo, 20, se encuentran depositadas una bicicleta y un pé de máquina de coser, encontrados en la vía pública.

Dichos objetos serán entregados a los que justifiquen ser sus dueños, cualquier día hábil, de diez a doce de la mañana, en la referida Alcaldía.

Programa de las emisiones para hoy:

MADRID (E. A. J. 2, 310 metros).—6. Orquesta Radio-España.—7, 35. Anuncios teatrales, por Ventura de la Vega.—8, 30. Revista del día, camión de noticias de Bolea, última noticias.—9, 15. Música, cantata de don Antonio Ballesteros de Mier.—10, 15. Solos de violoncino por el señor Villarobas.—11, 15. Clases y charlas.—12, 30. Orquesta Radio-España.

BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros).—18. Septimino Banyer.—19. Zigeuner primas (valse), Kátman.—20. Ecos de la noche, Leoncavallo.—21. La noche de Reyes (fantasía), Serrano.—22. Annahausen (fantasía), Wagner.—23. Rubinstein.—24. Aida (fasciada), Verdi.—25. Retransmisión del primer acto de la ópera «El Pagliaccio» de Leoncavallo, que se representará en el Gran Teatro del Liceo.—26. El actor Antonio J. Rovira recitará: «Un genio», de José Rodas; «Mater Dolorosa», de M. Morea y Galicia y «Caixa», de Eduardo Coca.—27. 25. Triple solista Cecilia de Donco: «Porque era negro» (canción tangú), Tragga y Valadomat; «Elegía eterna» (lied), Granados; «Los ojos negros» (canción española), E. M. Alvarez; «El Primor» (polonesa), Jiménez. Pianista acompañante, maestro Burgues.—28. Rondalla Iberia, compuesta de bandurrias, laúdes y guitarras, bajo la dirección del maestro Vicente Juan: «Sol de Sevilla», Padilla; «El catorde de la carolina» (sardana), Vicente Bou; «Carmen» (fantasía), Bizet; «Solo de guitarra por el maestro Vicente Juan», interpretado «Aires andaluces» (original)—29, 35. Tenor Adolfo Sirven: «Manón Lescaut» (romanza), Puccini; «La Fanciulla del West» (romanza), Glinka; «Elisire d'Amore» (Ópera fúrtiva, legirima), Donizetti; «Werther» (romanza), Massenet; «Carmen» (romanza), Bizet. Pianista acompañante, maestro Manuel Martí.

LONDRES (E. A. J. 2, 365 metros).—3, 15 a 3, 45. Transmisión para las escuelas, por mister H. J. Finckes.—4 a 5, Hora de Greenwich. Concierto por el trío «L. O.» y Lily Bradford (soprano). Conferencia por A. Bonnet Laird y Constance M. Fort.—6, 15. Sesión para niños.—6, 40 a 6, 55. Conferencia por mister Walter Wood.—7, Hora de Big Ben. Pronósticos meteorológicos, boletín general de noticias y conferencia por el capitán C. W. R. Knight (para todas las estaciones). Noticias locales.—7, 30. Concierto por la orquesta Wireless y Dora Vane (soprano), Sybil Moden (contralto), Leonard Gowgs (tenor), Andrew Shanks (bajo) y Louis Hertel (exclama).—8, 30. Hora de Greenwich. Pronósticos meteorológicos, segundo boletín general de noticias, recital dramático y conferencia de la Real Sociedad de Horticultura (para todas las estaciones).—10, 15. Orquesta.

BOURNEMOUTH (E. A. J. 2, 385 metros).—3, 45 a 5. Conferencia para señoras por mister Douglas Edwards. Recital de violoncino por la orquesta del hotel Royal Bath.—5 a 6. Sesión para niños.—6 a 6, 30. Conferencia para estudiantes por mister Herbert Hill.—7, 30. Concierto y música.—10, 15. Orquesta.

MANCHESTER (E. A. J. 2, 375 metros).—3 a 3, 30 y 4 a 4, 30. Música.—5 a 5, Sesión femenina para las escuelas primarias.—4, 30 a 5, Sesión femenina.—5 a 6. Sesión para niños.—4, 30 a 5, 55. «El festivo», conferencia por mister W. Browning.—7, 30. Música de ópera por el trío «E. Y. R.» y R. Gunnell Hamlyn (baritone).—10, 15. Orquesta.

En lo sucesivo se denominará Tercio de Marruecos

Constará de dos legiones con nueve banderas y tendrá un escuadrón de Lanceros y una sección de Caballería

El «Diario Oficial» de ayer publicó una real orden circular en la que se dice que, de acuerdo con lo propuesto por el presidente del Directorio militar, se reorganiza, con la denominación de Tercio de Marruecos, el actual Tercio de Extranjeros, ajustándose a las plantillas que en la misma se insertan.

El Tercio estará formado por dos legiones y cada una de éstas de cuatro banderas en armas y una más que existirá en depósito.

La plana mayor del Tercio estará constituida por un coronel, un comandante, cuatro capitanes, cuatro subalternos, un sargento mayor y un comandante médico.

El Tercio estará mandado por un coronel, cada legión por un teniente coronel y cada bandera por un comandante.

Cada legión tendrá, además del jefe, dos capitanes y tres subalternos, con una plana mayor de 12 individuos.

En cada bandera habrá, además del jefe, un capitán y un subalterno, con una plana mayor de cuatro individuos y un total de 807 hombres.

Se crea un escuadrón de Lanceros agregado a la plana mayor del Tercio, compuesto de un capitán, cuatro subalternos y dos asimilados, con 152 individuos de tropa y una sección de Caballería (de depósito), con un subalterno y 32 individuos de tropa.

En cada bandera se formarán tres compañías de fusileros y una de ametralladoras y morteros.

El Tercio tendrá un contingente total de 7.716 hombres, correspondiendo 251 a jefes, oficiales y asimilados que se repartirán en la siguiente forma: un coronel, dos tenientes coronels, 10 comandantes, 45 capitanes, 161 subalternos, un músico mayor, un comandante médico, nueve capitanes médicos, 10 tenientes médicos, dos capellanes segundos, tres veterinarios primeros y seis segundos.

Para los servicios de jefes, oficiales y tropa, el Tercio poseerá 1.870 caballos y mulos de monte, carga y tiro.

En la citada disposición, finalmente, se autoriza al ministro de la Guerra para que si por funciones de guerra o por cualquier circunstancia especialísima, llegase el caso, pueda aumentarse en un 15 por 100 la plantilla del Tercio.

SANTORAL Y CULTOS

DIA 18.—Miércoles.—San Sebastián, Obispo y mártir; Máximo y Claudio, mártires y Euladio Arsobispo de Toledo.

La misa y oficio divino son de San Sebastián, Obispo, con rito simple y canto encorinado.

Adoración Nocturna.—Santa Isabel de Hungría. Ave María.—A las once, misa, rosario y comedia a 40 mujeres pobres, consera por don Luis Ramón y doña María Linares Elizaguirre.

Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Mateo.

Corte de María.—De la O, en San Ginés (P.); de la Exposición, en el oratorio del Espíritu Santo; del Perpetuo Socorro, en un santuario (P.) y Pontifica.

Parroquia de San José.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio, rezerva y salva.

Parroquia de San Ildefonso. (Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio y reserva.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 18).—A las siete, ocho y media, nueve y diez, misa; por la tarde, a las cinco y media, rosario y reserva.

Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones ejercicio con sermón por don Antonio Torroba.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes. A las ocho, misa y ejercicio; por la tarde, a las cinco y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Ponce, S. J., ejercicio y reserva.

VENTA POR TESTAMENTARIA

SIETE TAPICES ANTIGUOS PARA CALGAR, SE VENDEN, JUNTOS O SEPARADOS. REY FRANCISCO, 9, PORTIERA, DE DIEZ A DOCE Y DE TRES A CINCO.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

Curación radical con las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS DE OCHOA

¿Oiga usted y compare

los nuevos receptores de T. S. H. «RADIOLA»

que reciben diariamente todas las emisiones europeas

VISITAD EL SALON DE JUJACIONES

Avenida Conde Peñalver, 15, pral.

AEG

Si quiere usted tener en su despacho una luz clara y agradable, no use usted otras lámparas que las NITRA de la AEG

SENALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA Y CLASES PASIVAS

Esta Dirección general ha acordado que en las días 16 al 21 de los corrientes se entreguen por la Caja de la misma los valores consignados en señalamientos anteriores que no hayan sido recogidos, y además los comprendidos en las facturas siguientes:

Pagos de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección general a los presentadores en Madrid, y por postal a los demás, de facturas del turno precedente, con arreglo al real decreto de 18 de octubre de 1915, que se consignaron en las relaciones que se insertan en la «Gaceta» de Madrid.

Entrega de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100, emisión de 1910, hasta la factura número 23.987.

Idem de títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, emisión de 1920, por los de las emisiones de 1900-1902 y 1908, hasta la factura número 7.001.

Canje de carteras provinciales al 5 por 100 amortizable por sus títulos definitivos, emisión de 1917, hasta la factura número 3.775.

MODO DE USAR LA CARMELA



Para devolver los cabellos blancos a un color primitivo, a los veinte días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad.

¡¡Maravilloso invento!!

No mancha ni la piel ni la ropa, pudiéndose usar, por lo tanto, con el pelo.

De venta en perfumerías, droguerías, basares, etc., y autor, N. López Caro, Santiago.

ESPECTÁCULOS

PARA HOY

REAL.—Función 44 de abono, cuarta del turno primero, para el miércoles 18 de febrero, a las 6 de la tarde en punto: Concierto dirigido por el maestro Arbas. La Virgen de Mayo e Il carchón magico. (Precios reducidos).

ESPAÑOL.—6, Cancionera.—10, 15, Rosas de otoño.

COMEDIA.—10, 15. La tela.

FONTALBA.—6, ¿Pero es posible?

LARA.—6, El alma de la aldea.—10, 30. La señorita Pámarera.

ESLAYA.—6, La estrella de Justina y números de El jardín encantado de París.

LATINA.—6, En Planchas se ha pasado el sol.—10, 15, Don Luis Mejía.

COMICO.—6, Como la hiedra al tronco.—10, 15, La flor de zabar.

INFANTA ISABEL.—6 y 10, 15, Diarrel (estreno) y Los chorros del oro.

PRINCESA.—(Compañía de Elena Yardi).—El 18 y 19 no hay función.

El 20 estreno de la obra de Pirandello, El hombre, la bestia y la virtud.

REINA VICTORIA.—8, Después del amor.—10, 15, ¡Démeme usted!

APOLO.—8, 30, El anillo del sultán y Bailes rusos.—10, 30, Don Quirón, el amargo.

EL GIBNE.—6, 15, El rey que rabó.—10, 15, El ángel caído y Muerte y cristianos.

ZARZUELA.—A las 5, 30 tardes y a las 9, 45 noche en punto, la película en dos jornadas y 12 capítulos. La casa de la Troya. (Las dos jornadas en una sola sesión.) Última semana: sólo hasta el sábado 21 por la tarde.

FRONTON JAILLAI.—4 tarde, Primer acto, a palas.

CHOUQUET DE BILBAO y CANTARRIA (segunda sesión). GALLARITA II y ARRABE (estreno). Segundo acto, remonte: LARA y ALBERDI (rejos) contra JURICO y TACOLIO (azules).

(El anuncio de los obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

INTERESANTE NOVEDAD DE HACE... 3.000 AÑOS

ES EL BOMPECAREBAS JAPONES «IDEA», CON EL CUAL SE FORMAN INNUMERABLES FIGURAS CON PIEZAS DE MADERA. ENTRETENIMIENTO IDEAL PARA NIÑOS Y MAYORES EN DIAS DE LLUVIA Y VELADES INVINALES.—EL JUEGO, CON LIBRETO ILUSTRADO, PESETAS 1,25.

Para envíos por correo agradecido 0,60

L. ASIN PALACIOS.—Preciados, 23.—MADRID

DIGESTONA (Chorro)

Son tan positivos y beneficiosos

Los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS 3 PESETAS CAJA Rechazad las imitaciones.

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

ASMA

Los que tengan ASMA o serocación usen los Cigarrillos antiastmáticos y los Papeles asadores del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

CALLOS

No se lamenta usted de tener sus pies destruidos. No achaque a sus callos lo que sólo es obra de su incuria. El que tiene la cara sucia es porque no se la lava. El que tiene callos, juanetes, ojos de gallo o durezas es porque no usa el patentado

UNQUÉNTO MAGICO

que en tres días los extirpa totalmente

Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50.

Por correo, 2 pesetas

Farmacia Puerto PLAZA DE SAN ILDEFONSO, 4 MADRID

OPORTUNIDAD

Para comprar GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS

CASA YUSTAS MADRID.—PLAZA MAYOR, 30.

METALURGICA MADRILEÑA

HA REDUCIDO NOTABILMENTE LOS PRECIOS, TANTO EN BRONCES Y OBERFRONTA RELIGIOSA COMO EN SUS OBRAS DE ORO.

IMAGENES. Barquillo, 30

En su bolsillo

no debe faltar el ANTINEURALGICO P.R.E. Calma, disuelve, destruye los dolores neurálgicos, 1 peseta en farmacia.

5.000 PESETAS

a quien compruebe científicamente que de las aguas minerales de Mondarriá declaradas de utilidad pública, no son las del YAL las mejores para mesa y charcut.

CATARROS antiguos y recientes

TOSES, BRONQUITIS radicalmente CURADOS POR LA

SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura Pulmones robustos, despista el Apetito, aumenta las Fuerzas, secalas Secreciones y preserva de la TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, rue de Constantinople, Paris y todas Farmacias.

AMPOLLAS OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes

Pedid lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá, 69, y Harnosailla, 52 MADRID

POMPAS FUNEBRES

AVENIDA PENALVER 15

TELEFONO 225 - M

PROXIMO TRASLADO A 4 ARENAL 4

“EL DEBATE” Colegiata, 7

ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS,

COMPRA ORGAZ, CIUDAD RODRIGO, 12, PLATERIA.



Por 15 céntimos...

Ustedes mismos pueden mineralizar instantáneamente el agua de mesa, haciéndola alcalina y litinada, ligeramente gaseosa, digestiva, muy refrescante y agradable, aun siendo pura. Para ello, basta disolver en un litro de agua potable un saquito de

LITHINÉS del D. GUSTIN

Mineralizada el agua de esta forma, constituye el régimen indispensable para preservar de las enfermedades y curar las afecciones de los riñones, vejiga, hígado, estómago, intestinos

Depositario único para España: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A. PASEO DE LA INDUSTRIA, 14 BARCELONA.

QUEBRADOS

Desconfiados de las promesas tan halagadoras como falsas de ciertos mercaderes explotadores del sufrimiento humano.

Haced como Santo Tomás: Ver para creer A. CLAVERIE

234, Faubourg St-Martin, PARIS el antiguo y eminente especialista berniaro francés, patentado, diplomado, universalmente reputado, tanto por la escrupulosa corrección y honradez de sus procedimientos, como por la eficacia de sus tratamientos.

Ofrece dar a conocer, hacer ver y dejar probar gratuitamente su método soberano

el único que asegura positivamente un alivio total e inmediato en todos los casos a todas las edades, sin distinción de sexos y a pesar de todas las fatigas y esfuerzos exigidos por las más arduas profesiones;

el único que garantiza una mejora constante y progresiva, capaz de conseguir sin el auxilio de la operación

la curación radical y a este fin acaba de enviar especialmente a España a su más hábil y experto colaborador especialista, provisto de un importantísimo surtido de todos sus artículos, así como de los utensilios a propósito para poder probar y aplicar en el acto y a medida los aparatos que sean necesarios.

No deje usted de ir a verle en la seguridad de merecer su más cordial acogida. Nuestro especialista se complacerá en demostrarle la inmensa superioridad de nuestros procedimientos sobre todos los demás, dándole gustoso todos los consejos que puedan serle útiles, aunque no deba usted adquirir nada. Nuestro colaborador estará en

- MADRID, miércoles 18, jueves 19 y viernes 20 de febrero, de 10 a 5, en el Gran Hotel Madrid, calle Mayor, 1. ALBACETE, sábado 21, de 10 a 5, en el Gran Hotel. CARTAGENA, domingo 22, de 10 a 5, en el Gran Hotel. MURCIA, lunes 23, de 10 a 5, en el Hotel Reina Victoria. ALICANTE, martes 24, de 10 a 5, en el Hotel Reina Victoria. GANDIA, miércoles 25, de 10 a 5, en el Gran Hotel. VALENCIA, jueves 26 y viernes 27, de 10 a 5, en el Hotel Reina Victoria. TORTOSA, sábado 28, de 10 a 3, en el Hotel París. TARRAGONA, domingo 1 de marzo, de 10 a 5, en el Hotel París. BARCELONA, lunes 2 y martes 3, de 10 a 5, en el Gran Hotel de Orient, Rambla del Centro, 20. PALMA DE MALLORCA, jueves 5 y viernes 6, de 10 a 5, en el Gran Hotel. ZARAGOZA, domingo 8, de 10 a 3, en el Gran Hotel del Universo, calle Jaime, 1. LOGROÑO, lunes 9, de 1 a 5, en el Gran Hotel. PAMPLONA, martes 10, de 10 a 5, en el Gran Hotel. SAN SEBASTIAN, miércoles 11 y jueves 12, de 10 a 5, en el Hotel Biarritz.

CINTURAS ANATOMICAS PARA TODAS LAS AFECCIONES DEL ABDOMEN MEDIAS PARA VARICES ORTOPEDIA-PROTESIS

Estufas económicas RODRIGUEZ-ARIS FUENCARRAL, 26.-Modelos garantizados.

ES LA SALVACION DEL NEURASTENICO



EL JARABE RICHE tomado en plena neurastenia o en un gran estado de debilidad, demuestra con sus efectos ser el mas activo de los reconstituyentes.

FARMACIAS Y DROGUERIAS LABORATORIO R. BESCANSA. SANTIAGO.

CASA SERRA (J. González)

Abalcos, paraguas, sombrillas y bastones. ARENAL, 22 DUPLICADO. Compra y venta de abalcos antiguos.

Advertisement for BARNICES, ESMALTES, PINTURAS, and ALCANFOR, featuring an illustration of a man in a suit.

Advertisement for FABRICAS QUIMICAS LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH S.A. SANTANDER.

Advertisement for HOTEL GRAN VIA, AVENIDA PI Y MARGALL, 3, 220 HABITACIONES TODO CONFORT DESDE 5 PESETAS.

Advertisement for ANEMIA, Deschiens a la Hemoglobina, VINO Y JARABE.

Advertisement for Pastillas VALDA, Convalescientes DE LA GRIPPE, Tened cuidado de emplear únicamente Las Verdaderas VALDA.

Advertisement for Imágenes y altares, José Tena VALENCIA, Ocasión Extraordinaria.

Advertisement for MAGNIFICO HOTEL, Muebles, Entrada libre-PALAFIX, 15 Próximo glorieta Bilbao.

Advertisement for WERTHEIM, Máquinas para coser y bordar, Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color.

Advertisement for ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS, Almonedas, Compras, Especificos, Ventas, Alquileres, Optica, Varios.

Obituary for Doña María de la Concepción Crespo Fernández de Zoa de Real, falleció el día 21 de febrero de 1919.

Obituary for Doña Elvira A. Buylla, Viuda de Granda, falleció el 12 de febrero de 1925.

Obituary for Doña Virtudes López y Pérez, Viuda de Torres, falleció el día 17 de febrero de 1925.

Obituary for Don Antonio Losada y Fernández de Liencres, Conde de Gavia, falleció el día 19 de febrero de 1909.